
技職所求學心得 

入學口試時所長的題目：你身為屏東女中這所普通高中的教務

主任為什麼要報考技職所而不是教育所？	

那時我回了個在別人眼中很奇怪的答案：讀完研究所可以提早

三年考校長，而且總有一天我會當東港海事的校長。	

但是進來技職所後，發現絕不止這樣，記得 14 年前就職屏東女

中校長時，我很真誠的感謝技職所給我的一切：	

l 沒有二年經過十多篇的發表，我一定沒辦法在校長遴選中，資

歷分數輸其他人平均廿幾分，靠著筆試拉回這差距。	

l 沒有二年經過課程的學習，我一定沒辦法在之後擔任十多年

間，一直維持著對於教育現場敏銳度。	

l 沒有二年到畢業獲得的學位，我一定沒辦法在高中跟高職校長

順利的轉換。	

我可以跟未來或是現在的學弟妹說：「放膽做夢，放膽的追逐

夢想吧！不是要你們不要有恐懼，不要有疑惑，而是兩者絕對不是

你築夢的絆腳石，找到你的目標(即使像我當初就讀目的是那麼的奇

怪)，在技職所努力的吸收養分(即使像我一邊工作到深夜仍要寫研究

報告)，我相信不管結果如何，只要盡了力，就算有憾恨，都會是一

種「獲得」，也許是個經驗，也許是個自我能力的探知與了解，都

是可以轉化為您以後力量的組件。	

人生的旅途中，會遇到許多的十字路口，該向左走或向右走？

或許每次微小的選擇，有可能在將來重大的改變了人生。	

當年選擇了屏科大技職所，這是改變我一生最大的選擇、讓我

朝夢想實現的選擇。	
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